
马槽里的耶稣

弟兄姐妹们平安！再过一星期，就是盼望已久的圣诞节了。这是一年中最

快乐的节日，在这个季节里，走到哪里都能感受到那种喜庆的气氛。人人

都很开心，似乎在节日期间，人与人之间也会变得更加友善。在这些日子

里，我们都愿意对别人更好一点儿，包括对陌生人。我们也想起那些曾经

对我们有帮助的人，买礼物送给他们，表达我们的珍惜和感谢。很多人会

送一个礼物给他们的邮差或收垃圾的司机，感谢他们一年来的服务。从各

个方面来看，圣诞节都是一个欢乐蒙福的时刻，不管你是不是基督徒都是

这样。但是当人们尽情地享受这节日的欢乐，承接这节日的祝福的同时，

却渐渐地忘记了这节日的源头或理由，或者刻意躲避这个节日在信仰上的

含意。所以才会有人极力倡议，很多人热烈响应说，我们不应该再说圣诞

快乐，而要说节日快乐。可是，这个节日如果离开了耶稣，还能那么快乐

吗？

提到圣诞节,我们总是想到一个熟悉的画面：小小耶稣躺卧在马槽上，身

下是新鲜的干草和洁白的床单，他自己也散发出夺目的荣光。马利亚和约

瑟慈爱地看着耶稣，周围有一只老牛，还有牧羊人和东方三博士。在圣诞

节时，当我们安居在自己的家中，围坐在明亮的炉火旁，想着这幅图画时，

会觉得那个马厩也是一个很温馨的地方，看起来很温暖，很舒适，我们自

己的心里也会很平安。只是当年马利亚一家所经历的，却没有这么轻松自

在。首先，你愿意你的孩子生在哪里呢？我们生小孩，都要找最好的医院，

请最好的医在，做最完善的预备。但是耶稣却降生在一个马厩中，睡在一

个马槽里。即使是两千年前，也不是没有更好的条件。旁边就是一间客店，

只是那里却没有他们的地方。

耶稣的降生，是几百年前很多先知就预言的。弥迦书五章二节说："伯利恒

以法他阿，你在犹大诸城中为小。将来必有一位从你那里出来，在以色列

中为我作掌权的。他的根源从亘古，从太初就有。"所以这是神指定的时间

是神指定的地方，是神精心安排的。但看起来神的安排好像有一个疏乎。是

不是神没有料到那一晚有这么多的人住店，以至于马利亚和约瑟订不到房

间，耶稣不得出生在马厩这样卑微的地方呢？显然不是。神掌管一切，不

会有这样的疏乎。如果神愿意，他只要用一句话，甚至一个字，就可以造

出世界上最好的房子，让他的儿子居住。但是人的孩子可以出生在房间里，

甚至在宫殿里，为什么上帝的儿子却要生在马棚里呢？这是神刻意的安排，

是要传达给我们的一个信息。这个信息就是：耶稣是穷人的王。贫苦，受压

迫的人，因为知道耶稣这卑微的出生，就知道耶稣愿意在他们中间，成为

他们当中的一员。很多人会惧怕来到国王的宝座前，却没有人会害怕来到



马厩里，来到马槽前。除非是那些格外骄傲的人，害怕马厩，马槽会辱没

了他们自己的身份。

以前我在公司里工作的时候，我们部门的 VP的办公室里一个显著的地方

摆着一张照片，是他和小布什总统的合影。他是我们公司最早期的主管之

一，公司上市给他带来很好的收入，他可以给为布什的竞选送一些政活捐

款，因此可以参加总统晚宴，也有机会和总统一起照像。可是那个晚宴上

都是富翁或名流，普通工程师大概是没有机会进入的。所以我们对那张照

片很敬重，却从来没有想过自己也去和总统照一张。但是那个马厩却是一

个露天开放的地方，不像旁边的那间客店，是要收费的。马棚是任何人都

可以进来的地方，不管是东方的三愽士，还是贫苦的牧羊人，都可以进来

看望他，亲近他，庆祝他的降生，欢迎他的到来。你愿意来庆祝这个婴孩

的降生吗？你觉得自已是贫穷的，还是富足的呢？你觉得自己是高贵的，

还是卑微的呢？不管你怎样想自己，你都不应该惧怕一个出生在马槽里的

婴孩。这就是上帝给你的邀请。他在最开始就为你铺设了亲近耶稣的途径。

再过一周就是圣诞节了。那一天，你们全家人会围坐在一起，打开圣诞节

的礼物。孩子们已经急不可待了。什么是你今年最盼望，最想收到的礼物呢

在这个圣诞的季节里，我们错过任何礼物，都不要错过神的礼物。神的礼

物就是耶稣。他为你而来。两千年前神就把这礼物送来了，没有亮丽的包装

却是无限的宝贵。神的儿子成为人，为了能让人成为神的儿女。这就是圣诞

的佳音。今年的圣诞节，让我们更多地思考我们生命中最深的需要，思考

耶稣是怎样一位救主，也更多地明白神有多爱我们。

上帝祝福你！愿神赐给大家又一个平安美好的周末！

韩珂


